

## BIOGRAPHIE

---

### MGR JEAN-JACQUES LARTIGUE

1er Evêque de Montréal

(1777-1840)

La naissance de Mgr Jean-Jacques Lartigue 1<sup>er</sup> évêque de Montréal, eut lieu à Montréal, même, le 20 juin 1777, du mariage de Jacques Lartigue Ecr Médecin et de Marie Marguerite Cherrier.

Mgr Lartigue reçut son éducation au Petit Séminaire de Montréal, dirigé par les sulpiciens. Il y termina son cours à l'âge de seize ans en 1793.

A cette phase du choix d'une profession pour l'étudiant, il entra comme clerc au bureau de MM. L. C. Foucher et Bédard, avocats qui devinrent plus tard, tous deux juges.

Trois années s'étaient écoulées dans l'étude du droit, lorsque dégouté du monde et docile à sa vocation, l'aspirant disciple de Thémis quitta le siècle pour embrasser l'état ecclésiastique.

Le 23 septembre 1797, il fut tonsuré à Montréal par Mgr P. Denaut et le 20 septembre 1800, il fut ordonné prêtre par le même évêque dans l'église paroissiale de Saint-Denis.

En 1806, il prononça les vœux de la communauté de St-Sulpice à Montréal ; dès l'année suivante, il y fut nommé directeur du Séminaire.

Vers 1810 12, durant la guerre américaine, M. l'abbé Lartigue alla sur un désir de Sir George Prevost, Gouverneur-Général du Canada, donner une série de prédications au milieu des milices canadiennes, afin de combattre la fougue d'un certain légiste anglais qui prétendait souffler l'esprit d'insubordination chez les troupes du pays.

Les talents et l'érudition légale qui distinguaient ce digne Sulpicien le firent choisir en 1819, par ses confrères, pour se rendre en Angleterre devant le Conseil Privé où il fallait défendre et protéger le Séminaire St-Sulpice de Montréal, menacé d'être dépouillé de ses biens. D'abord adjoint à Mgr J. A. Plessis, pour une autre mission importante, M. l'abbé J.-J. Lartigue, de compagnon de voyage, devint à son retour en Canada, le compagnon d'épiscopat de Mgr Plessis, car ce dernier avait réussi auprès de la Cour royale d'Angleterre, à faire agréer le savant abbé comme Coadjuteur de l'Evêché de Québec.

Mgr Jean-Jacques Lartigue fit partie de la Société de St-Sulpice.